

LA TARDE

Año XXV

Diario republicano

Número 6.657

DIRECTOR:

J. LÓPEZ BARNÉS

REDACCIÓN:

AVENIDA DE LA ESTACIÓN

Lorca, Lunes 5 Junio 1933

JOSE MARTINEZ ROSTAN MÉDICO RAYOS X

Consulta de 10 a 12 De 5 a 6 económica

Alameda de Espartero, 16

LORCA

Camino adelante

La procesión va por dentro

El patio está que echa chispas, caballeros. El espíritu nuevo y el nuevo estilo de nuestro pequeño Mussolini, arraiga más de la cuenta entre los años de la República. El viejo estilo de intrigas, zancadillas y maniobras que tanto censurábamos en aquellos gobernantes monárquicos tan corrompidos, está resucitando ya una pequeñez ante el nuevo estilo de estos republicanos de cartón piedra y sus moralísimos aliados los hijos de Marx.

La procesión va por dentro y no se ve, pero el rumor se percibe en toda España y con el rumor cierto oloreillo que hace que todos los labios pronuncien las tan conocidas frases: «Hay algo en Dinamarca que huele a podrido».

Mientras los bravos genzaros como Teodomirito usan ese fino lenguaje y sus elegantes gestos y actitudes que envidian los carreteros, en el salón de sesiones, en demostración de que poseen a la perfección el nuevo estilo, las figuras de primer término del retablo o callan como muertos o muerden a boca cerrada. Maese Pedro tira de los hilillos con tal desgana que apenas si se mueven los muñecos. ¿Qué le pasa al autor de «El jardín de los Frailes» que apenas ofrece su cara adusta por el salón de sesiones? Él que tanto mueve la sinhuera, ¿cómo no habla? Este gallo que no canta algo tiene en la garganta.

Dice que padece de hondas preocupaciones que le han mustiado el verbo y la arrogancia. Dicen que a ratos forcejea por aflojar el lazo que le echó en el Frontón el delicado y pulcro don Inda. Un lazo tan prieto que amenaza con ahogarlo. Dicen que Largo y el «sincopado» en Oviedo miran con cierto recelo a su aliado. Dicen que entre los mismos genzaros anda asomando la discordia. «El Socialista» padece de convulsiones y anda más escamado que el burro de los titeros. Ruge como fiera enjaulada unas veces; se retuerce como un condenado otras y, ya a grito pelado, ya con voz reconcentrada otras, todo es hacer de enano de la venta: ¡Si bajo! ¡Si bajo! Y la gente se ríe y sigue su camino. No bulle fray Cordeiro, Trifón medita, está mudo Saborit... «¿Qué pasa en Caiz?»

Buenos discípulos del nuevo estilo ha sacado el señor Azaña.

¡Cómo debe regocijarse todo esto a Lacierva! El estilo de aquél ha quedado tan disminuido al lado de éste, que la soberbia, el caciquismo y la ambición del político murciano, es agua de rosas al lado del implantado por esta gente.

JUAN DEL PUEBLO

AVISO

Persianas y Transparentes de madera a precios económicos. Soliciten los catálogos a Marcell no Caro Sánchez

Suscripción Nacional para la viuda de Felix Lorenzo, (Heliófilo)

	Pesetas
Un admirador de «Heliófilo»	10.00
Un lector de sus Charlas	10.00
D. Juan García Latorre	1.00
Un ex periodista	2.00
Un periodista	5.00
Un admirador	2.00

EL OSSORISMO EN LA REPÚBLICA

La presidencia del Tribunal de Garantías

«Para la presidencia del Tribunal de Garantías se ha desatado la codiciosa y ambicionada furia del Sr. Ossorio y Gallardo.

A los socialistas les place esta candidatura, que votarían muy a gusto en la Cámara, porque no cabe duda que Ossorio es manejable.

Pero esta candidatura lucha con otra de conciencias más elevadas, que pretenden que la encarne persona de autoridad republicana y rectitud muy difícil de doblegar como el Sr. Pedregal.

El carguito está dotado con 100.000 pesetas, es obligatorio por diez años y está colocado en un plan superior a la presidencia del Consejo casi al nivel del presidente de la República.

De ahí que el funesto ex gobernador monárquico ex-vista de Barcelona vaya a por él con la máxima... «juridicidad».

Ya está bien colocado el niño.

Ahora, a ver si acaba de colocarse papá...»

(De «La Tierra» de Madrid).

Será muy sensible para los socialistas que llegue la hora de su total eliminación del Gobierno: pero como sobre sus conveniencias están las sacratísimas de la República, consustanciales con las de la nación tendrán que resignarse a cesar en su intervención—a nuestro juicio funesto—en la gobernación de la España republicana,

CRISIS HISTÓRICAS

Glosas a un curso de Ortega y Gasset.

«Toda crisis histórica se caracteriza por ser un período de confusión». Así la define el gran pensador español Ortega y Gasset. Es atributo esencial de las crisis históricas, la desorientación que producen en el ambiente social. Son como una pausa que se produce entre dos edades, una que está acabando y otra que va a comenzar.

El hombre vive en el mundo—en su mundo—, merced a un repertorio de soluciones vitales, denominado cultura, que le permite afrontar los problemas planteados en su circunstancia. Este sistema de principios que constituyen la atmósfera social, se anquilosa con el transcurso del tiempo, determinando un fenómeno de descomposición cultural. La humanidad se atrofia con esta existencia artificial, producida por el cúmulo de fórmulas y recetas. El hombre, en esta coyuntura, necesita respirar aire puro, y escapándose de la tupida fronda de la cultura petrificada, surge a la superficie, en nueva y bárbara irrupción. Es el fenómeno que se ha denominado «la irrupción vertical de los bárbaros». Tras los períodos de plena cultura, se suceden otros de sincera barbarie. En que el hombre, con rudo gesto de simplicidad, arremete contra toda una construcción de convencionalismos y de fórmulas, que con su complejidad, le dificultan la vida. Vuelve a una primitiva barbarie, despreciando toda una serie de instrumentos y costumbres, que es lo que en otros términos se denomina técnica.

Pues bien, en nuestro horizonte, se acusan con caracteres dramáticos los perfiles de una nueva regresión a la naturaleza, a la vida sencilla y simple. Se presiente el derrumbamiento de una civilización demasiado vieja, que condena al hombre a una vida artificial. La vida, se ha mecanizado. Se han atrofiado los principales resortes de la espontaneidad personal. Cada hombre ha perdido lo más original de su ser, confundiendo en el seno de la colectividad, monstruo devorador de las cualidades excelsas del individuo. Estamos en época de disciplina, de subordinación, de jerarquía fundamentada en una razón utilitaria, no en consideraciones de auténtica superioridad. Todo esto obstruye las fuentes mejores de la vida humana impidiendo manar lo más sublime del hombre. Es preciso volver a empezar. Abrir un nuevo ciclo histórico. Fundar un nuevo sistema de convicciones vitales. Hoy día, la existencia se ahoga bajo el aparato ortopédico de las instituciones. Es necesario abandonar todo ese instrumental viejo y lanzarse en pleno mar de la historia. Que ante la posibilidad de un naufragio, surjan los nuevos modos

y los usos nuevos. Estamos, francamente en un período de crisis. La humanidad ha perdido la fe en su sistema vital. El mundo en que vivimos está desmoronándose, día por día. Los principios que le sostienen, empiezan a no tener virtualidad para nosotros, a perder su fortaleza. Pongamos, pues, proa a un nuevo destino. ¿Hacia cuál? Este es el misterio. Empecemos a caminar, destruyendo. La construcción vendrá después.

GUILLERMO DIAZ DOIN.

LOS SOCIALISTAAS

No se fían ni de ellos mismos

Dice «El Socialista»:

«La próxima semana se anuncia como definitiva. Puede suceder una de estas dos cosas: que las oposiciones derriben al Gobierno o que lo afiancen en el banco azul.»

Dice que Maura, al votarse definitivamente la ley del Tribunal de Garantías conminará al Gobierno: «o el Gabinete abandona el banco azul para presentar la dimisión de sus cargos o las oposiciones se alejan indefinidamente del Parlamento». Y pregunta: «¿Qué hará el Gobierno, se rendirá a la intimación de las minorías? Esto es lo que interesa conocer».

Pero luego afirma: «El Gobierno no se rinde. Este no dimite más que o por falta de votos en las Cortes, o por ausencia de la confianza del jefe del Estado. En la Cámara tiene, por lo pronto, 110 votos socialistas. ¿Incondicionales? De ninguna manera.»

A partir de este párrafo la duda lo llena todo. La afirmación de que el Gobierno no se rinde cae por tierra.

Dice que hay que ver si el Gobierno resiste la nueva prueba. «Y es que entendemos que no es suficiente triunfar de una oposición para seguir viviendo. Hace falta, a la vez, triunfar sobre la propia oposición que se manifiesta en vacilaciones del ánimo y se traduce en blanduras de la voluntad.» ¡Atiza!

Como verá el lector, la cosa no puede ser más clara. No pasará nada. No se irá el Gobierno. Pero los socialistas no se fían ya, ni de la camisa que llevan puesta!

Traslado

Nuestro querido amigo el suboficial Jefe del Cuerpo de Seguridad en esta D. Salvador Herrera Adell, ha sido trasladado a petición propia a Melilla.

El amigo Herrera se despide de nuestra Lorca y de los lorquinos cariñosamente, de los que guardará siempre gratos recuerdos.

Sentimos la marcha del buen amigo, al que deseamos grata estancia en la ciudad a la que gustoso marcha destinado.